

El CIE de Universidad ORT genera "clones" para llegar al interior

MULTIPLICADOR. El Centro de Innovación y Emprendimientos ha generado réplicas en los institutos tecnológicos CTC de Maldonado, Colonia, Salto y Paysandú, a los que transfiere su metodología de impulso emprendedor

Fomentar la cultura emprendedora y acercar a gente con "actitud joven" en el interior el impulso que se genera desde el Centro de Innovación y Emprendimientos (CIE) de la Universidad ORT en Montevideo es el objetivo detrás de las "réplicas" en Maldonado, Salto, Colonia y Paysandú. Así lo explicó con entusiasmo el coordinador de CIE, Enrique Topolansky. Durante el año pasado se realizó un trabajo de capacitación y contratación de personal para generar coordinadores. Los nuevos CIE funcionan en el ámbito de los CTC, institutos tecnológicos privados que cuentan con carreras técnicas certificadas por la Universidad ORT.

Según Topolansky, existe un debe a nivel de las instituciones que fomentan el emprendedurismo, ya que más allá de las intendencias no hay demasiados referentes locales en la materia.

"En general veo que el interior está más sediento de cursos y actividades. Cualquier actividad que uno hace es mucho más fácil que se llene que en Montevideo, y por otro lado tienen menos instrumentos. Es una muy buena cosa lo que estamos haciendo", comentó el coordinador del Centro de Innovación y Emprendimientos de ORT.

Según Topolansky si un joven quiere presentarse en una ventanilla de financiamiento, por ejemplo, visualiza como bastante lejano hacerlo en las instituciones radicadas en Montevideo. "Nos estamos acercando de alguna manera con nuestra metodología en principio y ojalá que esta experiencia sirva para que otros actores empiecen a dar servicios fuera de Montevideo", apuntó.

Réplica sanducera

Hace dos meses quedó en funcionamiento la última de esta especie de réplicas del CIE en el CTC de



Montero durante el taller Un gigante dormido

Paysandú, con Enrique Montero al frente.

Una de las primeras actividades organizadas por la novel unidad fue un taller denominado "Un gigante dormido", junto al programa Paysandú Innova, que dio inicio a un ciclo por todo el departamento.

Según Montero, se trata de un taller "portal" ya que, durante toda una jornada, se muestran "los diferentes caminos para ir despertándose"

El coordinador se muestra cuidadoso a la hora de coordinar con Paysandú Innova, para que "no se pisen" muchas de las actividades y los esfuerzos.

El denominado Puerto Regional Digital Paysandú Innova promueve la creación, uso y difusión

“El interior está más sediento de cursos y actividades”, señaló Topolansky

de servicios vinculados a las tecnologías de la información (TI). Con apoyo de la Unión Europea, cuenta con tres líneas de trabajo: capacitar recursos humanos en TI; apoyar el desarrollo del emprendedurismo y generar una incubadora de empresas; y localizar empresas de tecnología en Paysandú.

La incubadora de este programa se llama Germinal y fue inaugurada en 2009.

Cambio de foco

Para Montero uno de los principales objetivos es motivar para que se aprovechen las potencialidades personales y generar "masa crítica".

El coordinador del CIE Paysandú explicó que anteriormente

desde los centros de estudio se pensaba continuamente en la inserción laboral del alumno y proveer a empresas de profesionales capacitados.

Ahora el foco cambió: la idea es fomentar que desarrollen su propio emprendimiento y sean generadores de empleo, subrayó Montero, al tiempo que recordó que muchas empresas grandes de TI "arasan" en materia de graduados.

El CTC está presente en Paysandú hace 18 años, y brinda carreras de dos años de analista programador, técnico en gerencia y secretariado ejecutivo. Además, tiene cursos cortos de operador de diseño gráfico, operador contable y office, junto a las actualizaciones de Ingeniería de ORT. ●

LAS CLAVES

■ **ACTORES.** El CIE Paysandú fue inaugurado hace un par de meses con el apoyo de Yabat (OEA), el Mashav (Israel) y el CIE de la Universidad ORT Uruguay.

■ **PERFIL.** El próximo taller del ciclo "Un gigante dormido" se realizará en la localidad de Quebracho, el sábado.

■ **WEB.** Se obtiene más información en www.ctcpsandú.edu.uy

ACTIVIDADES

Premiación de Emprendedores en la mira

Fecha: 22 de junio, 13.00 horas

Lugar: Uruguay Fomenta, Rincón 518

Detalles: Se entregan premios de la competencia 2011 y se da inicio al quinto Concurso Nacional de Ideas para Emprender. Se solicita confirmar asistencia a través de dtraibel@cnd.org.uy

Almuerzo organizado por la UE por el Día de la Exportación

Fecha: 16 de junio, 12.00 horas

Lugar: Club de Golf

Detalles: Almuerzo empresarial, donde el presidente del BCU, Mario Bergara, disertará sobre perspectivas de competitividad. Los tiques tienen un costo de US\$ 100 para no socios y US\$ 80 para socios de la Unión de Exportadores. Por reservas comunicarse a info@uruguayexporta.com

SEMINARIOS Y TALLERES

Mesa redonda sobre Propiedad Intelectual

Fecha: 14 de junio, 9.00 horas

Lugar: Facultad de Química, Isidoro de María 1620, tercer piso.

Detalles: La mesa redonda versará sobre los desafíos de la Propiedad Intelectual en las universidades, y es organizada por diferentes casas de estudio junto a la Cámara de Industrias, el LATU y Dinapyme, entre otras.

Lenguaje corporal

Fecha: 17 de junio, 19.00 horas

Lugar: UDE Pocitos, 21 de setiembre 2741.

Detalles: Orientado a operadores que deben diariamente afrontar situaciones en las que sus interlocutores por diferentes motivos pretenden ocultar información, mentir, o simular. Continúa el 18 de junio de 8 a 13 horas.

LANZAMIENTO

Sexto concurso nacional de videojuegos

Fecha: 15 de junio, 18.30

Detalles: Se presenta la edición 2011 del concurso organizado por Ingenio y Proanima. Además, Emiliano Sierra contará su experiencia en la Game Developers Conference este año en San Francisco tras haber ganado con su equipo Plastic Dreams el primer lugar el año pasado con el juego Vulture. Más información en www.concursovideojuegos.com